



PCQ

Parti communiste du Québec (PCQ)

Site Internet : - www.pcq.qc.ca - Courriel : pcq@sympatico.ca

Tél (Pour la région de Montréal) : 450-419-5132

Tél (Pour la région de Québec) : 418-380-9546

Casier postal 482 Succursale Place-d'Armes

Montréal (Québec) H2Y 3H3

Une défaite majeure pour Israël ... mais il faudra encore rester vigilant

Communiqué du Comité exécutif national du PCQ - 15 août 2006

L'entrée en vigueur du cessez-le-feu au Liban, une chose à laquelle Israël s'objectait jusqu'à tout récemment, marque une défaite cuisante pour le gouvernement d'Israël. Ce gouvernement israélien voulait annihiler le Hezbollah, mais ils ne sont pas arrivés à le faire. Pire pour eux, les tensions en Israël sont plus vives que jamais et il est plausible qu'on assiste même au cours de la prochaine période, au sein même d'Israël, à une résurgence du mouvement pour la paix. Ce serait une très bonne chose. Sur le plan politique, et au niveau international, Israël est plus isolé que jamais et le mythe à propos de l'invincibilité de son armée vient de voler en éclats. L'isolement croissant d'Israël est d'autant plus normal que leur agression contre le Liban était un geste criminel et qu'aucune raison ne pouvait justifier de telles destructions et un tel drame humain pour la population locale. Il est d'ailleurs à souhaiter que les responsables d'un tel crime, au sein de l'État d'Israël, puissent un jour être traduits devant les tribunaux pour répondre de leurs actes.

Pour le gouvernement conservateur de Stephen Harper, qui s'était rangé derrière le gouvernement israélien et le gouvernement américain de George Bush, sans aucun esprit critique, allant même jusqu'à reprendre mot pour mot les expressions à propos d'une riposte « mesurée » de la part d'Israël, c'est aussi une claque importante.

Bien des sources de préoccupations demeurent. Premièrement, le drame des populations libanaises pris pour cibles pendant des semaines interminables de bombardements aveugles, reste entier et le Liban devra désormais se reconstruire pratiquement à partir de zéro, ce qui ne sera pas évident. L'occupation militaire d'une partie importante du Sud-Liban par l'armée israélienne continuera encore pour un certain temps. On ne sait pas non plus ce qui adviendra des forces de l'ONU qui seront à un moment donné envoyées là-bas, ni comment tout cela pourrait tourner.

Même cette trêve demeure très fragile. Les attaques contre les populations palestiniennes dans la Bande de Gaza continuent entre temps et la situation pour cette population demeure très difficile. De manière générale, toute la région reste une énorme poudrière. C'est, de surcroît, sans parler du fait que des informations font maintenant état que l'agression contre le Liban pourrait bien n'avoir été qu'une sorte de répétition pour une éventuelle attaque contre l'Iran. Le gouvernement Bush a démenti l'affirmation mais cela ne prouve absolument rien.

Tout cela démontre l'importance pour la communauté internationale, y compris la population ici au Québec, de continuer à rester mobilisée, à dénoncer chaque exaction que le gouvernement israélien pourrait encore entreprendre avec l'appui tacite et/ou ouvert de Washington, et à exiger une solution juste et équitable à toutes les tensions dans cette région. Cela passe non seulement par le respect des souverainetés de chaque pays, en particulier au Liban, mais également par la reconnaissance des droits des Palestiniens, toujours laissés pour compte.

Le **Comité** **exécutif** **du** **PCQ**
15 août 2006